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“REUNIÓN DOCTOR - BEDOYA - REÁTEGUI” 

 

DEL 12 DE JUNIO DE 1999 
 

—El vídeo se inicia con un breve diálogo entre el señor Luis Bedoya de Vivanco y el señor 

Tomás Gonzales Reátegui, en voz baja que es inaudible. 

 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— ... Además, ayer volvió a salir. Yo no lo he visto 

ninguna de las dos veces, me han contado que ayer volvió a salir la vidente del Programa (?) esa 

mujer que dijo: “suéltenlo (?)”. 

Hasta ahora no se ha cumplido. 

—Ingresa a la sala el señor Vladimiro Montesinos Torres. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Mi querido Doctor, ¿cómo estamos? 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Hola.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Qué gusto de verlo. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— ¿Cómo está? 

El señor MONTESINOS TORRES.— (?) era necesario aperturar el proceso y a usted le 

convenía. ¿Sabe por qué le digo? Porque ya después eso queda en cosa juzgada, usted lo sabe 

mejor que yo. Si se da un no ha lugar, mañana más tarde, pasado 1 año, 2 años, 3 años o 5 años 

no hay prescripción y lo vuelven a lanzar.  

Ahora, abre el proceso (?) y queda cosa juzgada y usted (?). Creo que era lo más prudente desde 

el punto de vista de seguridad jurídica suya.  

El señor GONZALES REÁTEGUI.— En esta etapa se encuentran las declaraciones de todos. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí.  

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Yo les pido una excepción. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Bueno, ya es excepcional, claro, ya aperturado el 

proceso, usted puede deducir todas las articulaciones que la ley le confiere y le franquea para dar 

punto final al proceso. El asunto es no llegar a juicio oral porque es un poco feo pararse ahí a un 

Tribunal. Eso es. Nada más. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Ésa es la idea. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ésa es la idea. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Sí. Aparte de que yo aspiro llegar al Congreso. Tú 

sabes. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, por eso tiene que terminar este proceso antes de 

octubre. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Antes de octubre. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Con la excepción como le digo. 
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El señor GONZALES REÁTEGUI.— Así es, esa es la idea.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Está bien, está orientado. Bueno, lo que tenemos que 

retomar es el tema de Miraflores, doctor, porque tenemos la coincidencia que no debe de salir el 

fascineroso del Andrade. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Así es. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sinvergüenza. Y tampoco el otro, chileno del Salinas, 

por lo que significa el padre, un tipo altamente negativo ¿no? 

Entonces, yo le quiero hablar antes de conversar un poco el horizonte para ver un poco también 

su punto de vista, yo le voy a dar el punto de vista de la situación, más que nada para hacer un 

análisis macro del problema que pasa en América Latina y de la relación bilateral entre, no digo 

el Perú, sino entre Estados Unidos que es la potencia económica (?) mundo y América Latina, y 

dentro de ese contexto el rol que le queda, que juega el Perú. 

Para eso, partir de lo general y llegar a lo particular y determinar cuál es nuestra ubicación de 

aquí para adelante como Estado-Nación. 

Desaparecida la bipolaridad y salido del escenario el Pacto de Varsovia y estando fuera de 

escena también —valga la reiterancia— la ex Unión Soviética, Estados Unidos se queda como 

potencia hegemónica militar, económica y políticamente. Entonces, es la única potencia que 

domina el mundo.  

América Latina es un área de interés muy importante para la seguridad nacional de los Estados 

Unidos por el tema del narcotráfico.  

Estados Unidos en este momento tiene 24 millones de consumidores habituales. De una 

población de 120 millones tiene 24 millones de personas que son hombres plantas; o sea, eso 

¿que significa? Le significa que tiene que invertir anualmente 3 mil millones de dólares para 

mantener a esa gente para que no sean un peligro en la sociedad, pero son 24 millones de 

personas que están ya irrecuperables. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— El 20%. 

El señor MONTESINOS TORRES.— El 20% de la población.  

Por eso que, hoy día el problema número uno para la seguridad nacional de los Estados Unidos 

es el narcotráfico, problema número uno para su seguridad nacional. Ya no es la Unión 

Soviética, ya no es Cuba, Cuba ya no les interesa un comino, no les interesa China, nada. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— La desintegración interna. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Es la desintegración interna vía el narcotráfico. 

Entonces, problema número uno: narcotráfico. 

El problema número dos es el tema del terrorismo. 

Y usted me dirá: “Y, doctor, sobre ese contexto ¿qué tiene que hacer Sendero o el MRTA? No 

tiene que hacer nada, (?) el Departamento de Estado, ya que son organizaciones criminales a 

nivel mundial, hay una Declaratoria de la comunidad de las Naciones Unidas.  

Pero hay una organización que sí pone en peligro la seguridad de Estados Unidos que son la 

organización del Ben Lavin. El Ben Lavin, que son los fundamentalistas islámicos, unos que 

volaron las Embajadas. ¿Recuerdan que pusieron los coches bombas en dos Embajadas de 

Estados Unidos? Ésas organizaciones sí le hacen un daño grave a los intereses norteamericanos. 

¿Por qué? Porque están planificando en diversos países del mundo atentados contra las 

embajadas, contra las (2) residencias del personal diplomático, militar y contra de los principales 

empresas Norteamericanas. 

Y en América Latina, la mayor efervescencia del Ben Lavin la mayor, aunque tú no lo creas, está 

acá en Lima. 
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El señor BEDOYA DE VIVANCO.— ¿Así? 

El señor MONTESINOS TORRES.— Y nadie sabe, los políticos ni idea tienen qué cosa es el 

Ben Lavin, usted le pregunta qué es el Ben Lavin y yo le aseguro que desde Popa Olivera hasta 

Lourdes Flores Nano no tienen la noción de qué cosa es el Ben Lavin.  

El Ben Lavin tiene su centro ahora, aquí en Lima, pero es un centro real no de acciones 

terroristas, sino es un centro de descanso, de planificación de operaciones para hacer atentados, 

¿dónde? En Argentina, para hacer atentados en Brasil, Paraguay, Chile, es decir, en toda 

América Latina. 

Entonces, eso sí les preocupa notablemente a los Estados Unidos de América por eso es que 

necesitan mucho de la cooperación bilateral del Perú, porque no pueden venir los funcionarios 

americanos, los gringos, a hacer acciones de inteligencia acá y poder hacer acciones de 

operaciones abiertas porque es entrar en un problema de soberanía nacional ¿no? Para ello 

requieren del apoyo local. 

Y el tercer problema es el tema de la proliferación de armas químicas y nucleares, y en eso usted 

está viendo el problema de Husein que bombardea con armas químicas y el tema de Kosovo que 

es un problema y el tema de China que les preocupa, que China pueda, le está robando... 

Ésos son los tres problemas que tiene la potencia que domina el mundo, narcotráfico, terrorismo 

y la proliferación de armas químicas y nucleares. Muy bien, ahora vemos qué tiene que hacer el 

Perú con esos tres casos. 

En el tema número uno, en el tema del narcotráfico, el mejor aliado que han tenido ellos, no digo 

la administración del Presidente Clinton, sino el Estado Americano; o sea, el Gobierno de los 

Estados Unidos, el Estado o Nación, estuvo Bush una época, después estuvo el Presidente 

Clinton y probablemente ahora vendrán los republicanos a tomar el poder el próximo año, una 

administración mejor. Pero Estados Unidos tiene en el Perú el mejor aliado desde la década del 

90 a la fecha, y desglosamos un poco y remontémonos a la época del gobierno de Morales 

Bermúdez. 

El año 78 el general Morales Bermúdez dio un Decreto Ley N.° 22095 que es un decreto para 

reprimir el tráfico de drogas, porque había una ley que databa de la época de Odría, que era una 

ley 11 mil no sé y tantos, una ley sumamente benigna y detuvieron a uno de los hijos de Morales 

Bermúdez en Miami y lo agarraron con droga, no a Remigio, sino a otro, no a ... sino al ...lo 

agarraron con droga en Miami y entonces, bueno, Morales era Presidente del Perú y obviamente 

hizo las gestiones y los Americanos aceptaron devolverlo al Perú pagando una fianza, pero le 

pusieron como condición, pues, que sacara una ley, esa ley fue el Decreto Ley N.° 22095. 

 La persona que hizo la negociación con los Americanos el año 78 fue el general Quevedo 

Farfán, que era el Jefe de DIRCOA, Carlos Quevedo Farfán, que vive... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Yo lo veo todas la semanas a él. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Y pregúntele usted a ver cómo fue las negociaciones 

que hizo para sacar al hijo de Morales Bermúdez, así como a ver si le cuenta la verdad, para 

sacar el hijo, tuvo que dar el Decreto Ley N.° 22095, Carlos Quevedo Farfán, entonces Jefe de 

DIRCOA. 

De allí, llegamos a la administración del Presidente Belaunde, el año 80 y el Presidente Belaunde 

dio el Decreto Legislativo N.° 122 facultades delegadas que le dio el Congreso, modificando 

algunos artículos de ese Decreto Ley N.° 22095, el Decreto Ley N.° 22095 siguió funcionando 

como ley represora del narcotráfico, pero con algunas modificatorias con el Decreto Legislativo 

N.° 692. Eso fue todo lo que hizo el quinquenio del Presidente Belaunde. 

Pasamos al quinquenio de Alan García, que no dio absolutamente ninguna ley en materia de 

narcotráfico, nada. 

Entonces, tenemos 10 años de gobiernos constitucionales y democráticos con dos 
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administraciones del Presidente Belaunde y del Presidente García, donde la voluntad política de 

lucha contra el narcotráfico crearon ya un problema que se siente en América Latina, el 

Presidente Belaunde da una norma, el Presidente García no da ninguna y llegamos así al año 90. 

El año 90, muchos se acordarán de que entra el Presidente Fujimori y estamos con el problema 

del terrorismo y el Congreso le da facultades delegadas al Ejecutivo para la legislar en materia 

del terrorismo y el narcotráfico y sacamos 127 famosos decretos legislativos, que fueron 

promulgados en noviembre del 91; de esos 127 decretos legislativos, gran parte eran para 

terrorismo y gran parte era para el narcotráfico. 

O sea, toda la legislación antiterrorista (3) que siguen viniendo con algunas publicaciones, como 

era el tema de los jueces sin rostro, esas cosas que se han ido derogando a medida que la cosa ha 

ido ya disminuyendo, hubieron 3 leyes importantes en materia de narcotráfico, una que es la Ley 

sobre el lavado del dinero. 

La otra fue la ley que castigaba con penas de cadena perpetua a los funcionarios policiales o 

militares, representantes del Ministerio Público y jueces, y en general funcionarios del Estado, 

encargados de la represión del delito, que encubrieran a los funcionarios o que incurrieran en la 

comisión de esos delitos. 

Y el tercero era la obligatoriedad que tenían los miembros de las fuerzas del orden y en general 

autoridades que tengan que ver con esta materia a hacer declaraciones juradas, no solamente 

ellos sino sus familiares directos, colaterales y tanto ascendientes como descendientes, como una 

manera de determinar los probables enriquecimientos ilícitos. 

Ésos son los tres decretos legislativos que fueron derogados por el Congreso a iniciativa del 

doctor Alva Orlandini. Ésa fue una de las razones del movimiento del 5 de abril. Y si usted 

revisa un poco la legislación tendrá decretos leyes y la Ley de Bases del Gobierno de 

Emergencia y Reconstrucción Nacional. Y el segundo decreto ley, es que se pone en vigencia la 

ley que deroga la Ley de lavado de dinero, que esa está vigente hasta el día de hoy. Y que 

después ya con el Congreso Constituyente, que puede formalizar y legalizar. 

Entonces, del 92 a la fecha en materia de narcotráfico se han expedido 27 dispositivos legales, 

entre esos tenemos la pena de cadena perpetua para los dirigentes y cabecillas del narcotráfico. 

Tenemos la Ley de lavado de dinero, que los americanos llaman el money laundering, que es la 

ley más drástica que hay en América Latina incluyendo Estados Unidos, para reprimir los delitos 

de narcotráfico. 

Bueno, entonces yo le he hecho un recuento de 3 minutos nada más, del tema del narcotráfico y 

vemos que los mejores logros para evitar que Estados Unidos implemente esa cuota de los 

decretos ha sido la administración del Presidente Fujimori. ¿Por qué? Porque ellos han visto de 

que las Fuerzas Armadas, la Policía Nacional, los órganos de Inteligencia, el Ministerio Público, 

el Poder Judicial, el Congreso de la República han tenido una voluntad política que se ha 

traducido en un soporte jurídico y en un hecho concreto de resultados, que han sido reconocidos 

por el gobierno americano y a la hora del gobierno nuestro, llamamos el Ejecutivo, estamos 

hablando de las diversas agencias como son el Departamento de Estado, como son el Pentágono, 

el Congreso, el Consejo de Seguridad Nacional, como es la DEA, como es el FBI, la como es la 

Central de Inteligencia Americana; o sea, el status medio, el aparato que es permanente, que no 

cambia, porque cambian las personas, tienen la absoluta confianza que esta administración es la 

que les ha permitido a ellos no incrementar los 24 de nivel de los hospitales. 

Entonces, si usted en este momento pone un analista, con un consultorio o un asesor del Consejo 

de Seguridad Nacional, ahora en estos momentos junio del año de 1999 y le pregunta el 

Presidente Clinton, señor que dentro de 12 meses hay un cambio de gobierno en el Perú, y le 

dice, ¿qué es lo que nos conviene más para nuestros intereses, un aliado que nos ha significado 

10 años de una continuidad y de evitar esto o de entrar a una incertidumbre que no sabemos si el 

que viene, es como tirar los dados? 

¿Qué le recomendaría usted? 
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El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Bueno, la respuesta sería seguir apoyando al Presidente 

Fujimori. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, ésa es la respuesta simplista, pero vamos a la 

situación realista porque a simple vista es seguir apoyando al Presidente Fujimori, pero si 

entramos un poco a la profundidad de temas, vamos a ver. ¿Qué cosa? El aparato que lucha 

contra el narcotráfico fundamentalmente son las Fuerzas Armadas, son los órganos de 

inteligencia. Entonces, vamos a ver, si nos dedicamos a analizar un poco más, cómo son las 

relaciones de estos aparatos como los probables candidatos que son el señor Andrade y el señor 

Castañeda. 

El señor Andrade, usted ha visto durante todo el tiempo que él ha sido Alcalde de Lima, no ha 

sido invitado a una sola ceremonia de las Fuerzas Armadas, nunca se lo ha visto, ¿usted lo ha 

visto en alguna ceremonia de las Fuerzas Armadas? (4) 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Nunca. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Jamás, a pesar que él estudió en el CAEM no ha sido 

invitado nunca a la Fuerza Armada porque no tiene vasos comunicantes, es un tipo que sale 

permanentemente a atacar a la Fuerza Armada; o sea, no es una persona que demuestre tener una 

relación buena con la Fuerza Armada y acá hay más, no nos seamos puritanos, en el Perú se 

puede gobernar con la Fuerza Armada, pero no sin la Fuerza Armada. Ésa es una realidad, es un 

hecho real.  

Entonces, pretender asumir un Gobierno, estando peleado con la Fuerza Armada, estoy partiendo 

de cero, porque definitivamente (?) o sea yo le estoy hablando así a calzón quitado, estamos 

hablando descarnadamente porque creo que ése debe ser el lenguaje para poder plantear (?) de 

aquí para adelante.  

El otro señor, Castañeda Lossio, usted lo conoce como lo conozco yo, como puede conocerlo el 

señor Tomás Gonzales Reátegui, tampoco es un hombre que tenga nivel para ser un estadista. No 

tiene las condiciones para administrar un Estado, ni tiene las condiciones de lograr los problemas 

nacionales que vamos a tener en este momento y que vamos a tener en el futuro. Y hay una cosa 

que nadie se está dando cuenta ni nadie está viendo el gran problema que vamos a tener en los 

próximos meses cuando los americanos tengan que hacer una invasión a Colombia y las FARC y 

el ELN se pasen a nuestro territorio.  

Entonces, ¿quién va a tener el coraje de enfrentar a 70 mil o a 80 mil fulanos que tienen 

experiencia de combate, no es Sendero, que es, pues, bueno pues, Sendero, no, no. Ya éstas son 

guerrillas tipo Vietnam, que se nos meten a la selva peruana y se nos meten 70 mil fulanos, 

entonces eso sí es un combate real. Entonces, si un Estado no tiene una autoridad fuerte, no tiene 

una buena comunicación con la Fuerza Armada, le va a pasar lo que le está pasando al Presidente 

Pastrana. Entonces, vamos a ver (?). 

El segundo tema, el tema del terrorismo. Los americanos están con esta preocupación, entonces 

tienen los vasos comunicantes con la Fuerza Armada, órganos de Inteligencia con intervención 

por supuesto del poder político, si el Presidente no da la autorización no hay relación. Son 

relaciones muy estrechas, esas relaciones, en el supuesto negado que el Presidente tenga que irse 

dentro de un año, esas relaciones se van a cortar.  

Entonces, y para volver a rehacerse una continuidad de trabajo de Inteligencia demora dos, tres 

años, y ellos no tienen dos, tres años del tiempo para precaver y garantizar la seguridad de sus 

funcionarios diplomáticos que no quieren trabajar en América Latina porque saben que podrán 

recibir el riesgo de la vida de ellos, de los familiares.  

Es más, ya hay una disposición que ningún funcionario norteamericano que viene a América 

Latina traer a la familia, vienen solamente, los funcionarios y los que voluntariamente quieren 

traen a las esposas, pero no traen a los hijos. Entonces, en esas condiciones es bien difícil la 

situación. 
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Entonces, estamos viendo que de los tres problemas que tiene Estados Unidos en dos el Perú, 

que a través del Perú estamos hablando de las Fuerzas Armadas Peruana, de los órganos de 

Inteligencia y la administración del Presidente Fujimori, Estados Unidos tiene el mejor aliado. 

Entonces, ellos no van de ninguna manera, desde el punto de vista del interés geopolítico y 

estratégico, a jugarse un albur y decir: “muy bien, señores, que salga el señor Andrade o que 

salga el señor Castañeda Lossio y veremos cómo le planteamos nuestra seguridad nacional en 

función de estas cosas” cuando ellos, después de hacer una evaluación como usted dice simplista 

porque nos conviene, así fulano de tal, pero ya cuando hace un análisis de posibilidad de perfiles 

de personalidades, de análisis de personajes que van a... podrían conducir el Estado, me cuentan 

que estos dos señores no reúnen las condiciones para administrar los intereses estratégicos de 

ellos.  

Y hay un tercer condicionante, está el tema de Colombia. En el tema de Colombia, usted sabe 

que es inviable, eso ya no tiene solución como país. Estamos viendo el secuestro de 150 personas 

en la iglesia, el robo del avión, el Presidente en serio les ha dado 50 mil kilómetros. A ésos él 

solamente es Presidente en la Capital nada más, es Presidente para Bogotá y ni siquiera para 

Bogotá porque en Bogotá a las 7 de la noche se cierran todas las tiendas y nadie sale por el temor 

a los secuestros, al robo, a los cupos; o sea, de democracia no tiene nada, eso sí es caos, anarquía.  

Y hay dos caminos: o los militares dan el golpe de Estado que no están en condiciones porque no 

tienen la fuerza para poder oponerse a la guerrilla, ya hubieran dado el golpe de Estado, 

entonces, esa alternativa no hay. Y la segunda alternativa que es la que se va a dar, es que van a 

venir 100 mil, 200 mil Infantes de Marina y se van a meter a Colombia, porque los Americanos 

no van a arriesgar que la región se descomponga por un clima de desgobierno interno de un país. 

O sea, si se han atrevido a ir a Irak y le han metido misilería, han hecho (5) Kosovo y le han 

metido misil, cómo que no van a venir, por supuesto que se vienen. Nos mandan un portaviones, 

ahí le mandan 20 misiles, después desembarcan. 

Pero cuando se metan los infantes de marina, ¿qué van a hacer las FARC y el ELN?, se van a 

pasar al Perú, eso es lo natural y lógico, ¿por qué?, porque hay una simbiosis entre carteles del 

narcotráfico con las organizaciones terroristas y con las organizaciones y las firmas de traficantes 

peruanos. Entonces, se pasan para acá, esa es la salida natural.  

Por eso, nosotros hemos tomado una serie de previsiones para hacer una contención en caso de 

que eso suceda. Pero son previsiones que tienen limitaciones, como sea que son un mil 500 

kilómetros de selva, esto se lo digo, yo puedo poner a medio Perú en la selva y en la selva no es 

nada y en la selva no es nada usted conoce mejor que yo la selva, la zona del Alto Putumayo es 

una zona terrible... 

Se meten, se cruzan, porque es imposible, poder controlar ahí ... tienen líneas de 

abastecimiento... se meten, se meten.  

Y es más, fíjese ha llegado a tales niveles que los puestos de vigilancia que están ahí, las propias 

tropas del Ejército Colombiano, cuando viene las FARC, dicen: déjenlos tranquilos nomás aquí, 

crucen la frontera, pasen, entran y salen, porque tienen, prefieren salvar la vida.  

Entonces, yo le he pintado un cuadro de situación para ver cómo está el panorama con la 

potencia de Estados Unidos. 

A Estados Unidos, yo le digo, realmente como están las cosas no le conviene un cambio de 

administración en el Perú. A sus intereses geopolíticos... no le conviene 

Muy bien, entonces, yo le he pintado ese esquema, usted conoce a Andrade, Andrade lo conoce 

mejor que yo. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Lo conozco bastante. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Perfectamente sabe usted que.  

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Ha ido al PPC. 
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El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, usted fue el responsable de traerlo. Claro, lógico. 

Sin embargo, ahora, cómo le paga en esas cosas, por eso que ese dicho de “cría cuervos y te 

sacarán los ojos”. 

Entonces, pues, no vamos a permitir nunca, ni vamos a dejar de que este señor pretenda ser 

Presidente del Perú y el hermano menos toda la fechoría que está haciendo en la Municipalidad 

de Miraflores. 

Entonces, desde esa perspectiva... 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— ¿Y por qué ha tomado Gonzales...? En todo... me mete, 

sus asesores... en todo me meten a mí. 

Que sea más hombre, pues, que se defienda, así como... yo, calladito nomás.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero es que él siempre la ha pegado de víctima. 

Claro, pero eso ya ha llegado a un límite y la gente ya se ha dado cuenta de eso. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— eso tiene que salir en pero contexto...Soluciones el 

problema, que sea más hombrecito. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Y el otro señor, bueno, Castañeda Lossio también es un 

hombre con serias limitaciones, o sea, es un tipo medianamente capaz. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— ... compañero en la universidad... 

El señor MONTESINOS TORRES.— O sea, no es, pues, una lumbrera, es un muchacho ahí 

en la Universidad Católica, qué sé yo, bueno, pues, un muchacho común y corriente. 

Tampoco no tiene condiciones para ser estadista, ni menos para administrar un Perú como el de 

hoy día que afronta un problema de esas consecuencias, como el tema del narcotráfico, como es 

el tema del problema de Colombia que son las cosas paradójicas de la vida, estamos saliendo del 

problema con el Ecuador, se supone que ya entramos a una tranquilidad, todos los Estados, 

Naciones de América Latina y tenemos a un problema peor que el problema en Ecuador, que es 

el tema de Colombia, que sí puede poner en peligro la viabilidad del Perú como Estado-Nación 

porque a la hora se mete la FARC acá y el ELN y hacen alianzas con organizaciones terroristas y 

Sendero y el MRTA, sumado a los narcotraficantes y las Fuerzas Armadas, entonces, no hay 

Fuerzas Armadas que puedan afrontar con tantos problemas. 

Entonces, si no tenemos un Presidente de tipo fuerte y duro que no gobierne un Estado unido 

entramos en una situación de crisis. La gente no ve ese problema; o sea, ve la cosa doméstica, 

interna, ve la situación del gobierno que conversa con la gente del Pentágono, del Departamento 

de Estado, del Consejo, que ya estamos nosotros viendo un problema macro que una cosa 

doméstica, entonces, no puede ser, el país que es, para ellos una maravilla es el Perú con todos 

los desencuentros y las situaciones difíciles que tengamos en términos de trabajo, de empleo, de 

cosas. 

¿Cómo está Colombia, cómo está Brasil con aquello del empleo, cómo (6) está Ecuador?, el 

tema no da, fíjese él está queriendo implementar un programa económico, y le pide facultades 

delegadas al Congreso, el Congreso no se lo da, no puede implementar el programa económico; 

o sea le conviene estar colapsando, eso va a terminar en un golpe de estado, más tarde más 

temprano. 

En Chile, ¿qué está pasando con la crisis de Pinochet?, la salida de Lagos en Chile, ¿qué 

significa? En diciembre, Zubieta da golpe de estado en Chile, que no quepa la menor duda, ¿qué 

ha dicho Lagos?. No, yo asumo y revivo los juicios a los militares del 73 a la fecha, usted cree 

que la Fuerza Armada después de toda la afrenta que ha pasado, va a permitir que Lagos y 

aparece ahí en la lista la mujer de Allende, para ser candidata al Congreso, van a permitir que 

haya (?) no van a permitir; o sea, el peritaje se abre y se va abrir nuevamente, y se va a abrir, se 

va abrir pasando por Chile, va a seguir pasando por Ecuador y va a pasar por el tema de 
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Colombia. Ésa es la realidad de América Latina, el país más tranquilo es el Perú, a pesar de todas 

las cosas que nos dicen, que Derechos Humanos, nos importa un pito. (?) el narcotráfico, el 

terrorismo y punto no ingresa más de la boca hacia fuera, que el Departamento de Estado haga 

declaraciones y muchas cosas.  

Cuando Pinochet dio el golpe de estado, salió el Departamento de Estado a hacer la condena, 

pero Kissinger estaba por lo bajo apoyando, están las propias memorias de Kissinger, ahí están 

los documentos que se hacen accesible al público después de 30 años; o sea, que cada 30 años al 

gobierno le bloquea su documentación, su información secreta la hace accesible, y bueno ya no 

tiene ningún interés ni valor para la seguridad nacional de ellos porque pasó el año 70 (?)en la 

que los americanos hicieron un doble lenguaje. 

El lenguaje formal es lo que dicen los voceros, pero el lenguaje real es lo que maneja el Consejo 

de Seguridad Nacional, el Pentágono, maneja la Casa Blanca maneja el Comité de los 40 que es 

un grupo que maneja todos los aparatos de seguridad del Gobierno Americano, donde concluyen 

ahí, es el equipo de asesoramiento directo y prácticamente la toma de decisiones de cualquiera 

que sean las administraciones; o sea, bien sea el Presidente Clinton, como bien haya sido en el 

pasado el Presidente Bush o bien sea en el futuro, el hijo del ex Presidente Bush, y ésa es la 

situación. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— ¿Cómo es lo de Miraflores, en este tema?. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Bueno en Miraflores, no he querido contar, primero 

para saber un poco de coordenadas. En Miraflores nosotros vemos de que no debe salir el 

hermano de Andrade; o sea, coincidimos en eso totalmente. 

En segundo lugar, tampoco no debe salir el hijo de Salinas, como ya conversamos la vez pasada, 

entonces la persona más idónea no solamente por la cuestión profesional, sino personal, por 

decencia es usted. 

Entonces, estamos decididos a darle un apoyo como lo hicimos la vez pasada, en que trabajamos 

duro, le dimos al hijo de Salinas toda la campaña vinculándolo a Alan García y todo y lo 

desestabilizamos ¿no? 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— El tema es de que no ha vuelto a levantar cabeza. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No ha vuelto a levantar, pero ahora yo tengo unas 

informaciones que les voy a ir dando. Ellos están trabajando, Salinas está trabajando con 

Mohme. Entonces, ¿cuál es la estrategia? 

La estrategia de Salinas en el consejo de Mohme, teme que usted y Andrade tengan un programa 

de confrontación y él se mantenga en silencio y lleve un trabajo (?). Entonces, ése es el consejo 

que le da Mohme, le da Mohme al General Salinas y el General Salinas, aquí tengo los detalles, 

le transmite a su hijo, no entres al debate con ellos, haz un trabajo político y deja que ellos se 

peleen, entonces tu ponte de espectador. Y yo, por lo pronto, entre lunes y martes le estoy 

entregando la relación de todas las personas que van a votar en Miraflores, las direcciones para 

que usted pueda mandarle las cartas, porque hay gente que no vive en Miraflores, que votan y 

que son importantes para que usted pueda llegar a ellos. 

Entonces, yo le voy a entregar esa información, que es muy valedera. Entonces, con esa 

información usted va a poder mandarles una carta y en lo que yo le pueda ayudar, le ayudaré el 

tema de comunicaciones por lo pronto, yo sé que ya has hablado con la gente de canal 4, con 

Crousillat. Bueno, entonces, vamos a dar apoyo con el 4, vamos a dar apoyo con el 5, no lo 

vamos a hacer con el 7 para que no sea evidente (7) porque no se ve bien que sea un canal del 

Estado. Después por los medios le vamos a dar duro, en todos los medios le vamos a da duro y a 

partir de eso, vamos a utilizar pues los procedimientos de levante y las cosas de Miraflores ¿no? 

Y cualquier otro tipo de apoyo que usted requiera estamos listos para hacerlo. 

En los sondeos que tenemos nosotros usted van adelante, claro, no por mucha diferencia, pero 

por eso es que tenemos que trabajar estas dos semanas en un trabajo, un trabajo que, la elección 
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se va a definir la última semana.  

Ahora, es importante esta comunicación de usted a cada uno de los sectores de estas cosas. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Estábamos trabajando la base de datos pero en una 

forma imperfecta.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Bueno, yo le voy a dar una información precisa y la 

nuestra va a ser ahora, hay mucha gente que tiene Internet, entonces, vamos a usar también el 

Internet. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Yo ya ahí he... una página web. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Ya lancé una página web. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, pero, pero, pero nadie sabe que usted tiene la 

página web. Ése es el problema. Entonces, de repente vamos a tener que hacer algunos spots del 

tema para poder primero que la gente sepa que tiene usted la página web y sepa que entrando 

pueden saber... porque sino, si no saben... ni que fueran adivinos ¿no? 

Pero no solamente eso, sino también vamos a ver porque yo estoy sacando del Internet todas las 

personas que domicilian en Miraflores o que no domicilian en Miraflores, que votan en 

Miraflores pero que tienen Internet para poder ingresar a sus éstos y mandarles el mensaje. Es 

también otra forma de hacer propaganda... y después tenemos que hacer pues de casa a casa, 

buscar casa a casa, en las puertas el programa y el detalle, más o menos. Eso es más o menos lo 

que tengo pensado para el apoyo de usted y en los medios lo que usted quiera. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Ahora, yo ya tengo los spots ...  

El señor MONTESINOS TORRES.— Ya. ¿Quién lo está apoyando en la asesoría de imagen 

para hacer los spots?. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Todo lo que es producción es Oscar *Tafur*, de 

*Hidrandina*. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ah, Oscar .. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Sí, me ha abierto muchas puertas, me ha conseguido 

mucha publicidad gratuita ... en los periódicos ... lo que nos está costando son las radios, la radio, 

la televisión. Todavía no he cerrado trato ni con el 13 ni con el 2. Me han dicho que me van a 

apoyar pero no han precisado en qué términos. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Yo voy a hablar con la gente del 2 también para que le 

haga... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Si va a ver directamente con Mendel Winter, le agradecí 

que me hubiera apoyado en la campaña anterior. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, sí, sí. Además, porque Mendel es muy amigo de 

Jaime Salinas, es muy amigo de Jaime Salinas, pero Jaime Salinas Papá. Entonces, yo le dije que 

aquí estamos jugando a camiseta que es diferente a la de Salinas, entonces ... la amistad es una 

cosa y la política es otra cosa. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Hay alguna posibilidad de que Salinas tenga acceso a... 

a que la SUNAT lo detenga o le haga algún tipo de escándalo. Lo digo porque hace unos días 

viajaban padre e hijo y del asiento delantero estaba una persona allegada a nosotros.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Y escuchó la conversación. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Y escuchó que venían conversando entre ellos de que el 

Papá le decía: lo que tengo que hacer es que la SUNAT te detenga y en 24 horas armar algún 

escándalo. 
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El señor MONTESINOS TORRES.— “Para hacerte víctima”. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Para hacerte víctima. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, no vamos a entrar en ese juego de ninguna manera, 

es sucio enjuiciar. A Salinas hay que trabajarlo simplemente no tocándolo directamente.  

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Yo lo he ignorado, al contrario, lo he ignorado.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Totalmente, o sea, no mencionarlo, porque mientras lo 

mencionemos lo reflotamos, pero él también está viendo que al no tocarlo usted y ustedes están 

debatiendo entre los dos, él está (?) entonces, nosotros tenemos que quebrarle. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Claro. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ahora, usted tiene que volver a vincularlo con Alan 

García.  

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Así es. Eso es lo que stá haciendo López Cano, lo está 

vinculando en sus spots. Yo la referencia que tengo es que Salinas, inclusive, Salinas hace al día 

siguiente lo que yo he hecho. O sea, él está observando mi manejo de campaña y los imita al día 

siguiente.  

Yo hice una encuesta a través de Apoyo  

El señor MONTESINOS TORRES.— Ya. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Y sectoricé Miraflores en 6 zonas. En 4 de esas 6 zonas 

yo le gano a Andrade y en 2 zonas me gana él. Entonces, (8) me comencé a caminar calle por 

calle esas 2 zonas, tocando puerta por puerta y realmente me he encontrado una respuesta muy 

favorable, muy favorable. 

El señor VLADIMIRO MONTESINOS TORRES.— Sí., porque además hay una cosa que 

usted tiene a favor es que, que hay saturación de Andrade, la gente está saturada, hay mucha 

coima en Miraflores. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Sí. Bueno, a mi me recibieron muy bien sé que Salinas 

lo hizo a los dos días, comenzó igualito a caminar. Inclusive lo hizo, si no me equivoco, con 

unos reporteros de Canal , de algún canal y varios vecinos le cerraron la puerta en la cara y 

terminó inclusive peleándose con los reporteros, porque los despacho. Todo un incidente. 

Y Salinas ya tuvo problemas para recolectar sus firmas, o sea, realmente, no las tiene consigo 

todavía. Obviamente a mi me interesaría, porque todavía en mis encuestas, Salinas aparece con 

20%. 

El señor VLADIMIRO MONTESINOS TORRES.— Ya. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Ese 20% sigue exacto.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Hay que picarlo. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Sigue siendo alto y definitivamente está dividiendo la 

votación. 

Lo que nos hemos encontrado es que la fuerza de Andrade se ha incrementado en relación a la 

campaña anterior. Andrade tenía un nivel de aprobación del 38% en la campaña anterior y eso lo 

ha subido al 49%, pero gran parte de eso proviene de la solidaridad de la gente que ha aceptado 

el que él se haga la víctima y que ya Miraflores eligió un Alcalde y que le están robando la 

alcaldía, y que esto es una maniobra contra su hermano, que es una venganza política. 

O sea, ese mensaje ha calado en un determinado porcentaje de la población que es lo que lo está 

manteniendo, o sea... Andrade está peleando la punta conmigo, según la información que yo 

tengo él está estancado y con tendencia a caer, mientras que yo estoy ascendiendo. 

Hoy día hemos hecho una caravana sensacional... O sea digo, sensacional, digo, no por nuestra 
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organización que fue muy buena sino por la respuesta de la gente, la gente realmente se asoma a 

las ventanas, nos saluda, nos vitorea, nos apoya... Esta vez sí ganas, estoy contigo o sea, es una 

actitud muy positiva. 

Yo creo que si logramos bajar un poco, si logramos desaparecer a Salinas, por la campaña del 

voto perdido, o sea, yo estoy tratando de introducir la campaña del voto perdido, porque Salinas, 

los votos que él tenga son contrarios a Andrade de todas maneras- 

El señor VLADIMIRO MONTESINOS TORRES.— Así es. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Entonces, esa gente va a ser perceptiva a que votando 

por Salinas lo único que van hacer es facilitarle la reelección a Andrade. 

El señor VLADIMIRO MONTESINOS TORRES.— Así es. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Entonces, nosotros hemos hecho esfuerzos por ir 

metiendo boca a boca, la idea del voto perdido, y esa es una campaña en la que sí necesitamos 

colaboración. 

El señor VLADIMIRO MONTESINOS TORRES.— Entonces, usted dígame qué es lo que 

necesita para yo ponérselo, estructura y... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Básicamente eso, o sea, bajar a Salinas, crear la idea del 

voto perdido. 

El señor VLADIMIRO MONTESINOS TORRES.— Ya. 

Va a ver una serie de volantitos, que van a salir por si acaso para que no se sorprenda. Ahora, 

usted no sabe de dónde salieron los volantes . Le tiramos la bola a Andrade. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Por su puesto. Ya esta mañana estuve en Radio 

Programas muy temprano, me volvieron a preguntar, oiga, Fernando Andrade lo acusa de que es 

el candidato del gobierno. 

El señor VLADIMIRO MONTESINOS TORRES.— Ese es el San Benito que le quieren 

poner... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Ese es argumento fuerte que tiene de campaña, ¿no?. 

El señor VLADIMIRO MONTESINOS TORRES.— Pero, eso no cuaja, no cuaja porque. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Ya esta mañana cambié mi respuesta, porque hasta 

ahora he estado tratando de razonar de que es falso de que si los Pepecistas, toda mi vida, una 

sola línea, etcétera. 

Yo hoy día le dije al periodista mire, si yo fuera candidato del gobierno, por qué tendría que 

negar. 

O sea, toda mi vida he sido transparente y he dicho las cosas como son y en consecuencia si yo 

hubiera aceptado ser el candidato del Gobierno lo diría, (9) lo que pasa es que Andrade está 

metiendo este argumento para hacerse la víctima, y el cree que de esa manera va a captar votos. 

Pero hay que contrarrestar esa campaña de víctima, ahora lo que si sé es que él tiene la 

información de nombre y teléfono de los electores de Miraflores, él personalmente está llamando 

y su gente también está llamando por teléfono. Mucha gente de mi entorno ha recibido su 

llamada o del personal, su secretaria diciendo, le vamos a enviar, queremos chequear la 

información, si su domicilio queda en tal sitio, le vamos a enviar un folleto con el programa de 

gobierno de Fernando Andrade. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero yo pienso que lo más importante es que usted 

pueda salir en los canales, hay que salir en Contrapunto, hay que salir en Panorama... no hay 

Revista Dominical, pero habría que salir en los noticieros del 4, en los programas de Buenos 

Días Perú. 
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El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Sobre José Francico, me dijo que me iban a apoyar. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Yo también he conversado con él a fondo y negarle al 

otro que no salga......a Salinas y al Andrade, lo secamos ahí, no sale. 

Eso le da, porque a la gente, nos guste o no nos guste, ve la televisión y tiene más efecto la 

televisión. Porque el tema de la panelería no es un tema que tenga, porque si yo pongo 20 

paneles y el otro pone 50, no piense que porque pone más paneles... no son contenidos que vayan 

a definir acá... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Mira, lo que llega es la televisión, sin duda. 

El señor MONTESINOS TORRES.— La televisión y la radio.Usted va a la radio. 

En lo de la televisión yo voy a coordinaciones. Usted habló con José Francisco, y hay que 

empezar a programarse para estar saliendo 2 ó 3 veces por semana en los noticieros y que le pase 

la cuestión de la caravana, las visitas a los mercaditos, esas cuestiones. También lo haré con el 5, 

voy a hablar también con el 9 y voy a hablar con el 13. 

Al único sitio donde tal vez pueda ir es al 13 el hijo de Salinas, más en ninguno de los otros 

canales va a ir. canal...... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Ya. Yo voy hablar, de todas maneras, personalmente 

con Gustavo Delgado... 

El señor MONTESINOS TORRES.— De repente Gustavo... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Por lo menos para que me apoye a mí, que lo bloquee a 

Salinas, para que me dé un apoyo más decidido. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Así es. Ahora no es conveniente que acepteusted un 

debate con Salinas. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— No, no, de ninguna manera. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Lo que él va a querer al final es un debate. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Andrade está viéndose como está. Si está muy arriba, va 

a debatir. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Lógico. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Radio Programas me invitó a debatir con Salinas. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, de ninguna manera, porque eso es justamente que 

hablen algo de él. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Así es. Yo lo he ignorado. A Salinas no lo menciono yo 

para nada, no existe. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No existe, no existe, porque mientras menos se le 

nombre es mejor. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— No existe para mí. 

Lo que hay que salir a decir es que Salinas es un candidato del Apra y que Alán García se vale de 

Salinas para tomar el control de la Alcaldía de Miraflores, ahí está su próximo retorno, todo está 

ahí. Eso es lo que tenemos que volver a lanzar lo de la vez pasada, volver a lanzar eso porque 

pegó la vez pasada eso, pegó duro. 

Entonces, ¿qué pasó?. El tuvo que salir a defenderse, y mientras se defendió ya pasó la misa. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Y la publicidad de López Cano, diciendo, compañeros 

tú que marcaste antes el sol, marca ahora la estrella. También lo está golpeando. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Lo está golpeando. 
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El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Lo último que quiero es que Salinas sea víctima de nada, 

por eso inclusive sí hay posibilidad de tacharlo. No vive en Miraflores, no tiene los 2 años de 

antigüedad. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero no convenía tacharlo, al contrario mejor... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Yo pensé un momento en tacharlo, me ofrecieron los 

papeles, me vendieron los papelitos para... 

El señor MONTESINOS TORRES.— ... a todo el mundo han vendido estos papeles, ¿eso es 

verdad?. Hasta 20 mil dólares están cobrando. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Sí pues, me pidieron 15 mil dólares por los papeles. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, ni loco no valía la pena eso. Pero estamos de 

acuerdo, tiene mi apoyo, doctor, para el tema de esto... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Dispuesto en lo que yo pueda apoyarlo despúes. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro. Yo le he contado un poco la perspectiva, no es 

que el Presidente Fujimori quiera perennizarse en el ejercicio del gobierno, sino el Estado tiene 

que tener... Veamos lo que ha pasado en Chile, porque Chile (10) está hoy día como está, nos 

guste fue Pinochet, claro era un gobierno, una dictadura militar, un gobierno duro, cometió 

extralimitación, cometió una serie de errores, las consecuencias las paga él en lo personal, pero 

sacó Chile adelante y fíjese se adelantó a todo el problema, a todo, él año 73 enfrentó a la Unión 

Soviética y le hicieron una campaña a nivel mundial terrible y quien iba a pensar que 20 años 

después desaparecía la Unión Soviética y la paradoja, desapareció la Unión Soviética y el 

hombre que combatió ahora está sufriendo unas consecuencias injustas y a la vejez, un hombre 

anciano de ochentipicos de años. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Mi preocupación principal es que el Presidente Fujimori 

logre gobernar con un Parlamento díscolo, o sea, todo hace prever que el próximo Parlamento. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, no va a haber una mayoría, pero va a estar un poco 

más dividido.  

Pero hay ahí dos factores determinantes. En primer lugar que las reformas sustanciales del 

Estado ya están dadas, o sea, el problema fundamental del quinqueneo que viene es trabajo. Eso 

es el tema uno. Y en segundo lugar, es el tema de evitar que rebrote del terrorismo y el tema de 

Colombia. Esos son los tres grandes problemas, y siguen ese orden. 

Entonces, para el primer problema estando dada ya la situación de la estabilidad política del país 

en términos de que no hay peligros a la viabilidad de la democracia por las organizaciones 

terroristas, estamos en la condición de generar el tema económico y rentar los recursos. En ese 

orden, entonces, no vamos a requerir para esto de leyes del Congreso que permitan y entonces, 

nos suceda lo que está sucediendo al Presidente Mahuad, quiere implementar un programa 

económico, le pide facultades al Congreso y el Congreso no se las da.  

Nosotros ya acabamos de firmar una carta de intención con el Fondo, tenemos un problema hasta 

el 2002. Entonces, ya el programa económico está bien orientado, además, el Perú es el único 

país en América Latina que tiene las condiciones dadas por el Fondo como ningún otro, ni 

siquiera Brasil, ni siquiera Argentina. 

El problema de Ecuador ... el Ecuador está viviendo en el año 99 como si el Perú estuviera en el 

año 90, fíjese, está con 9 años de retraso. Si no hubiéramos firmado el Acuerdo de Paz con el 

Ecuador y hubiéramos entrado en una situación de guerra, hoy día el Ecuador estuviera 

paramilitarizado, no hubiera podido soportar una guerra con nosotros, no llegaba la economía, y 

aún así ganando también nosotros nos perjudicábamos, no ganaban ni los unos ni los otros, 

porque también generaba un problema económico acá. Entonces, hemos ahorrado una buena 

cantidad de dinero que se está destinado para temas de desarrollo.  
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Entonces, no es un problema que el Parlamento que sea un Parlamento vaya a significar un 

riesgo a una gobernabilidad de 5 años, ¿por qué?, porque no se va a requerir de normas. Máximo 

¿qué hará el Parlamento?, llamar a un Ministro, censurar a un Ministro. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Prácticamente yo me refería más bien a ir formando 

consenso, porque yo forme por ejemplo parte del Congreso, del 90 al 92 y tuvimos muchas 

conversaciones con los Ministros que necesitaban implementar las reformas y como parte del 

FREDEMO dimos el apoyo necesario para aprobar las leyes, ¿no?  

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, sí, sí. En eso, yo tengo que reconocer, por 

ejemplo, que la gente del FREDEMO fue consecuente con las leyes que se dieron para el tema 

de la pacificación nacional.  

¿Quiénes fueron los que no?, fueron el cojo Diez Canseco. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Bueno, los de la Izquierda y el APRA.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Fueron los que plantearon todo ese problema y 

lamentablemente, como se llama, Acción Popular por el tema de Javier Alva Orlandini, 

fundamentalmente.  

El y su esposa la doctora Celia, que es una abogada , (?)... son las que movieron ... todo este 

tema. Eso fue así. 

De parte del PPC, siempre ha habido una posición muy racional y muy equilibrada.  

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Y siempre hemos apoyado todas las actitudes... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Así es. Entonces, ahora, que tenemos que ir al próximo 

... tenemos que ir a la institucionalidad democrática plena en el país, a ir desapareciendo esta 

legislación dura porque ya va desapareciendo la situación de guerra.  

Pero qué pasa?, si se nos mete en tema los colombianos no vamos pues a aflojar el tema de la 

legislación.  

Ahora, le pongo un ejemplo, fíjese, doctor. Veo yo con gran sorpresa y estupor que el Defensor 

del Pueblo, paisano mío y compañero mío del Colegio de Arequipa que forma la famosa 

Comisión de Indultos, con el Padre Lanssiers, y la integra el Ministro de Justicia, bueno quién 

está de turno, está Jorge Bustamante, agarra y va el padre (11) Lanssiers y habla con uno de los 

del MRTA y de Sendero y le dice, hijo, ¿y, tú crees en Dios? Bueno padre, yo soy ateo, pero en 

los años que estoy acá en la prisión ya me he arrepentido y ahora sí creo en Dios, “Ah, hijo estás 

apto para renovarte, sí... el padre ha hecho propósito de enmienda, cree en Dios, está apto para 

incorporarse y hace su informe con una candocidad, y después qué hace el Defensor del Pueblo, 

ha agarrado y ha contratado a los estudiantes de tercero, cuarto año de derecho de la Universidad 

Católica, ha formado un pull de alumnos, y ese pull de alumnos son los que van y revisan los 

expedientes, y esos alumnos hacen recomendaciones que las plasma el Defensor del Pueblo, la 

firma Jorge Santiestevan, la firma, y las hace suyas. 

Y yo te hago una pregunta, ¿un proceso penal que pasa por una primera instancia, por un juez 

penal, por un fiscal, y de un procurador, pasa a una segunda instancia donde esta un fiscal, 3 

vocales y pasa una última instancia que es la Corte Suprema donde está un Fiscal Supremo y 5 

vocales de la Corte Suprema, ¿usted cree que van a cometer el error y que muchachos que están 

estudiando el tercer año y cuarto año de derecho, que tienen 18; 20, 22 le vayan a enmendar la 

cana a hombres que tienen 50 años, que tienen 20, 25 años, 30 años del ejercicio de la profesión? 

Eso es un absurdo. 

Y que agarre y ahora esté pidiendo, ¿qué cosa? 

Indultos, porque dicen que ha habido extralimitaciones en condenas de 30 años. O sea, me quiere 

poner en libertad a gente de 30 años; o sea, le está haciendo el mejor favor a Sendero Luminoso, 

porque para los senderistas la cárcel es un accidente de trabajo, eso es un premio. 
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Si cuando estaba Alan García, ¿de dónde planificaban las acciones? Desde el penal, por eso le 

llaman las luminosas trincheras de Sendero, les llaman a los penales, allí ellos se capacitan y 

hacen lo que se llama, están pasando, el accidente de trabajo. 

Si los empezamos a poner en libertad a fulanos que están en 30, ¿estamos qué cosa? Nuevamente 

enchufando al sistema gente que va a reiniciar la lucha armada, eso es un gran error. Por eso el 

Presidente se ha puesto duro y no ha querido ceder. Han presentado revisión de sentencia. ¿Usted 

cree que se van a equivocar en poner 30 años, yo puedo aceptar que me haya equivocado, y que 

haya puesto 2 años, 1 año, pero 30 años, yo no pongo 30 años o una cadena perpetua a una 

persona, y 5 Vocales Supremos no se van a equivocar en la vida, jamás. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— 30 años por ley en la experiencia. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Bueno, un año puede ser, pero 30. Entonces, todas las 

recomendaciones que vienen son de indultos de personas de 30 años y que integran pelotones de 

eliminación, de aniquilamiento, de exterminios y presentan semejantes informes, yo tengo ahí, 

todo está guardado, así de alto, de los informes que manda el Lanssiers con la firma del Defensor 

del Pueblo, que yo los tengo acá, pero les hago la revisión, me doy el trabajito de leer los 

expedientes y después converso con algunos de los vocales de la Corte Suprema que son amigos, 

le enseño el expedientes, explícame, porque a veces son semejantes los casos, me dice “ no si 

esto está probado”  

Mira lo que dicen estos muchachos y todavía firman los alumnos de tercer año de derecho de la 

Universidad Católica y el Defensor del Pueblo lo hace suyo y firma el informe. 

Entonces, eso es una falta de seriedad en hacer esto realmente y es una irresponsabilidad terrible 

de estar haciendo esto. Entonces, pretender no conocer esa situación y tratar de sacar a la gente 

nuevamente crea un estado de zozobra. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Puede ser que Jorge esté pensando también en una 

carrera política no. 

 El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, pero no a costa de volver a la... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— En eso estoy totalmente de acuerdo. 

El señor MONTESINOS TORRES.— O sea, es legítimo que él aspire a una carrera política, 

pero de ninguna manera podríamos permitir, lo que tenemos estas responsabilidades, de que me 

esté sacando a Sendero y al MRTA que le ha costado tantas vidas, tanto dinero, tantas horas 

hombre de trabajo y de energía y esfuerzo para llegar a un estado de tranquilidad. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— No, y además la zozobra que ha pasado el país. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero por su puesto, recordemos no más el último 

episodio en el tema de la embajada, nos ha tenido tres meses en hilo a toda la nación y 17 fulanos 

han puesto al país en jaque, 17 fulanos, y eso no ha desaparecido el problema de Sendero y el 

MRTA, Feliciano está todavía libre, Avellaneda que es el último dirigente del MRTA, está libre 

y está acá en Lima, ha llegado acá a Lima el hermano de Serpa Cartolini está aquí en Lima en 

este momento. 

Entonces, uno dice, no, ya pasó el tema. No pasó, el tema del terrorismo (12) se ha 

desarrollado... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Ese es una sedicia que todavía está... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Por supuesto y si nosotros aflojamos... 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Los hacen jurar.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero, por supuesto. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Los hacen jurar, Lucho, en atacar. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Sí. 
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El señor GONZALES REÁTEGUI.— Como era antes, tú les decías a los Generales. General, 

todos sabemos quienes son los terroristas y ustedes porque no los chapan. No hay decisión 

política. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Nunca había decisión política. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Si yo abaleo a un terrorista, me mandan a la cana. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Te mandan a la cárcel. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Los guardias se escapaban, (?) los guardias toditos 

corrían. ¿Pero, no pueden enfrentarlos? No. Yo tengo 5 juicios, me decía. 

Por golpear no más a un terrorista (?) 

Ahora que va a salir, vas a ver, sale tu papá, ya sabes; así nos dicen. 

Los hace jurar, Lucho. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Y ahora porque Ernesto Blume, porque ha sido Vice-

Ministro de (?), La Rosa, miembro del PPC. ¿Y esa actitud tan abierta de apoyo a Andrade? 

Viene Natale Amprimo, que los 2... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Bueno, los dos formaron un estudio y han hecho muy 

buenos recursos con Andrade. 

El señor MONTESINOS TORRES.— O sea un negocio.  

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Sobre la base de la asesoría legal. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Es que ahora, se la juegan, independientemente de la 

posición política. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Y yo creo que además sus consejos lo han metido a 

Andrade en algunas a situaciones embarazosas, por ejemplo, todo el tema de la reposición del 

SITRAMUN, yo creo que gran parte de los errores de Andrade... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Y el tema de la marcha del 28... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Bueno, eso ya ha sido la peor metida de pata, pero en 

cuanto a consejos legales en todo el tema referente al manejo de los despedidos... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Lo ha hecho Blume. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Lo ha hecho Blume. Sin embargo Natale que tiene 

mucha amistad con mi hermano Javier, más que conmigo, me advirtió 2 días antes de que me 

iban a comenzar a sacar, que Masías iba a salir a denunciar la existencia de un contrato, como si 

yo hubiera concertado la publicidad embargoncitos, si es que saliera, que es una patraña. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Lógico. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Pero Natale me hizo llegar, inclusive me dijo puedo 

enviarte copias de los documentos o sea mantiene un grado de amistad con nosotros, la lealtad a 

Andrade viene por una relación profesional que nos ha resultado muy remunerativa. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— (?) hay uno que le organiza muy minuciosamente casi 

todo con relación (?) Mario Ocharán. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ah sí claro, Mario Ocharán es... 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Tiene residencia en la playa, tiene residencia acá. Y 

cuando él comenzó a trabajar en la Municipalidad... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Yo lo llevé a Mario de regidor y él era contador de un 

amigo mío y ahora ha hecho fortuna. Porque él es el tesorero de Andrade. 

 El señor MONTESINOS TORRES.— Ya está en picada, en provincias te digo que está en 
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picada, no pega nada. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Y acá en Lima, han entrado en desesperación por 

Miraflores. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, totalmente esto de la panelería, CLOU, esas 

cosas, lo malo de la Contraloría los ha desestabilizado terriblemente. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Lo de la Contraloría no sé, porque ellos lo están 

utilizando para mostrarse como víctimas, en cambio lo de CLOU los está dejando como traferos, 

indiscutiblemente. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Mañana va haber un programa, por si acaso, fíjese en 

Panorama sobre CLOU van a salir una serie de revelaciones ahí bien importantes, eso ya es 

detonante, con eso ya si Andrade se viene. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Otro mal consejo que le dieron a Andrade fue, hacer 

cuestión de estado con la dirección de Miraflores si el hubiera minimizado la elección 

presentando a su hermano como candidato, pero él estaba diciendo que se estaba jugando el 

bastión de Somos Perú... O sea le ha dado un simbolismo y... un fracaso, él mismo se ha puesto 

la soga al cuello y por eso ahora están desesperados porque... 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, perdió Andrade, perdió Andrade en todo el país. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— No debe de salir Andrade. (13) Habiendo hecho 

Andrade precisamente, algo tan simbólico. 

El señor MONTESINOS TORRES.— De Miraflores. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— De Miraflores. 

Hizo una elección emblemática que él la ha hecho emblemática. Se ha puesto pues “la soga al 

cuello”. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí, sí vamos pues a darle todo el apoyo. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Ahorita ya no se hace miserias ¿no? 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— ¿Cómo me hace llegar la...? 

El señor MONTESINOS TORRES.— Lo llamo este lunes y le hago llegar la filmación. Lo 

más rápido, lo más accesible porque sino yo lo voy a dar papel (?). Tenemos un intermediario, 

un amigo común. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Usted notará, siempre apoyándole. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí, sí. Y lo mismo se requiere para alguna modificación 

¿no? porque yo pienso que hay que hacer un ciclo, sabiendo que con 400 ó 500 personas... usted 

me avisa y yo pongo para que se note. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Tal vez en cierre de campaña. 

El señor MONTESINOS TORRES.— En cierre de campaña. Claro, haga usted una 

organización, entonces escoja el sitio y me dice con unos 7 días y le pongo 3 mil o 4 mil 

personas. Entonces, que se nombre una cosa y con la televisión... irían todos los canales de 

televisión, hasta el 7 sería como noticia, como un numerito más de lo que pasa en la capital. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Porque uno apuesta a ganador. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ahora, lo que sí voy a hacer yo con el Canal 7 es que 

Tulio Loza y Álvarez lo empiecen a ridiculizar. Estamos poniendo “el flaco y el gordo”. Ésa es 

la chapa ahora, “el flaco y el gordo”. “No —dice— yo no sé nada, es mi hermano”. Ésa es la 

chapa. “Y en lo de Larcomar yo no sé nada —dice— es mi hermano”. Entonces ahí viene la 

sátira política ¿no? 
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El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Yo soy amigo de los dos. A Tulio lo ayudé mucho con 

el Cholíbiris y Álvarez me mostró mucho aprecio... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro. En Canal 7 que salgan ahí (?). En 3 semanas le 

volteamos el asunto, en 3 semanas le volteamos el tema. Las campañas son campañas cortas, no 

son campañas largas. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Yo siento las cosas que vamos a sacar 15 a 20 puntos a 

Andrade. Yo siento. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí, sí. 

Ahora, Expreso nos está apoyando notablemente, Expreso está apoyando bien. Bueno El 

Comercio, se mantiene. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— El Comercio recién hoy día me ha sacado una notita 

porque yo hice una reunión con los periodistas. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ya. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Y entonces conversé solamente con... que nos había 

estado dando. Ahí el problema es la vinculación de Paco Miroquesada con Salinas. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Así es. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Y por otro lado, los pleitos internos. 

El señor MONTESINOS TORRES.— También los juicios y los problemas. Pero eso no tiene 

trascendencia, no tiene mucha trascendencia. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Mientras se mantenga neutral y de vez en cuando me 

saque una nota... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Aquí la clave es Expreso y los canales.  

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Ahora, La República también nos ha ofrecido apoyo. 

Claro, pero más bien lo apoyan a Salinas. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Apoyan a Salinas, pero es que Salinas está más dentro 

del esquema de Mohme padre, creo que está haciendo no sé... Para Mohme no le interesa 

Miraflores, Mohme tiene la... y Salinas está dentro de ese asunto, por eso hay conversaciones 

entre ellos. Entonces, de eso tenemos que cuidarnos (?). También cualquier información que 

tengan inmediatamente la (?) para que puedan... Hay que tener ocupados a los dos. 

Ahora, nuevamente, el tema de Alan García vamos a sacarlo y ver cómo. La otra cosa es, por 

ejemplo, fíjese, Salinas no trabaja en nada, es un ocioso, no tributa nada, no hace absolutamente 

nada de nada y nunca ha trabajado porque toda la vida lo han mantenido... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Sí, es hijo de papá. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Es hijito de papá. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Lo que pasa es que el papá le paga los vicios. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, si también es fumón. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— El chico ese es peligrosísimo. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Es terrible, es peligrosísimo. (14) 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Para que el mismo Hildebrandt me lo dijera. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Que actuó con él me dijo: “qué grave error cometí al 

apoyar a Salinas, ése es un sinvergüenza, es un delincuente, de lo peor, si tuviera cámaras o 

espacio al aire lo diría públicamente que cometí un grave error en apoyarlo”. 
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Y yo le dije: “oye, César, pero si él me dijo...” Y él me dijo: “al extremo en que si tuviera que 

escoger entre Fernando Andrade y Salinas votaría por Fernando Andrade.” Le dije: “oye las 

mismas palabras te dije yo, César, un día, en que me entrevistaste”. Le dije: “estás apoyando a 

Jaime Salinas, no sabes quién es Jaime Salinas, es así y asá.” Me dijo: “no te creí por el fragor de 

la campaña, y ahora sí he venido a descubrir lo peligroso que es este muchacho. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, es terrible, yo lo conozco desde la época en que 

cuando el padre era comandante, era terrible. Él y el padre son iguales. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Él ahora jura que nunca han conocido a Alan García. 

(Diálogo.) 

El señor MONTESINOS TORRRES.— Miren, le voy a contar una anécdota a los dos. Cuando 

pasa el problema de Cayara en el año 1988, el comandante general de la II Región Militar era 

Jaime Salinas Sedó. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Claro. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Era el comandante general. El Ministro de Defensa era 

el general López Albújar; Alan García el Presidente; jefe de la Casa Militar de Palacio, el general 

Silva Tuesta. 

El general que estaba en Ayacucho era el General Valdivia Dueñas, el que tuvo el problema que 

dependía directamente de Jaime Salinas. Yo tenía mucha amistad con Valdivia porque éramos 

conocidos desde Arequipa, somos paisanos. Vino él a Lima y me busca y me dice: “estoy en este 

problema, me ha pasado este lío de Cayara, resulta que más bien dos camiones de patrulla en la 

zona de Cayara los han emboscado y me han matado los dos oficiales y 17 soldados; entonces lo 

que se acostumbra en los procedimientos es que nosotros hacemos la persecución, y entonces en 

la persecución salen las patrullas a ubicar; han ido las patrullas y han ingresado al poblado de 

Cayara y han encontrado las huellas de sangre y las armas, se aprovechó de las armas y se 

aprovechó de los muertos y eso ha originado el tema de investigación de Cayara.” 

Entonces yo le digo: “entonces ¿que te parece? ayúdame de una manera, vamos a ver legalmente 

el tema.” Me dijo: “pero tengo que ir a darle cuenta a Jaime Salinas” porque era el comandante 

de la Región. Me dijo, “acompáñeme”, “bueno, te acompaño” “¿no tiene ningún problema?” 

“No, le acompaño”. 

A Salinas lo conozco porque además cuando yo fui cadete, Salinas durante 2 años, el padre, fue 

mi instructor en la Escuela Militar del año 61 al año 62, era mi jefe de sección; o sea, me conocía 

muy bien y yo lo conocía perfectamente. 

Entonces, llegamos. “¡Hola, como estás Montesinos¡ —me dijo— qué gusto de verte.” “Acá, mi 

general.” “Gracias hermano. Bueno, estoy acompañando al general Valdivia, el problema, el 

tema de Cayara”. “Pasen”, y nos hizo pasar y almorzamos ahí los tres. 

Entonces, en eso que estamos ahí comiendo llegó el hijo, que era más muchacho, estoy hablando 

del año 68, estamos hablando 8 años atrás y ahí él me dice: “¿te acuerdas de mi hijo?” “Sí, 

bueno, me acordaba cuando yo era cadete y él era teniente, iba a visitarnos de chiquito, era 

muchacho.” “Entonces, tú eres el tío de la Escuela Militar”, le dije. “Sí, sí.” Se juntó con 

nosotros ahí en el almuerzo. 

Cuando en eso estamos conversando y llaman por teléfono el jefe de la Casa Militar y pide 

hablar con Salinas, entonces se para y dice: “Está llamando Silva Tuesta de la Casa Militar”, 

agarra y sale del comedor, va a su oficina, y cuando regresa dice: “Está llamando el Presidente, 

quiere que vaya y le explique el tema Cayara.” Entonces dice: “Valdivia, tú y Montesinos 

espérenme acá y yo voy a ir allá a Palacio. Cuando regresa para que sigamos conversando a ver 

cómo me pueden ayudar porque en realidad la situación el la II Región Militar y la jurisdicción 

de Ayacucho está bajo mi responsabilidad y hay un problema de exceso (?), directamente 

recaen.” Entonces, dice a su hijo: “vamos a Palacio” y se lo lleva a Palacio y se van a Palacio. 
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(15)  

Entonces, en esa época obviamente Salinas fue llamado por el Presidente Alan García y fue con 

el hijo. Entonces, no me llevo yo, el Comandante de la II Región Militar, no me llevo a mi hijo a 

hablar con el Presidente ¿para qué? para que esté esperándome en el carro. 

Cuando regresó, yo le digo: "No, si he estado con Alan” “hemos estado —dijo— hemos estado 

con Alan García". Y caballero, "hemos estado con Alan García, les he explicado tal, tal y tal; que 

esto debemos ver de qué manera salimos de este problema, y que hay que enterrar el tema y el 

asunto." Y así, bueno, pues, ya empezamos a elaborar toda la estrategia y de ver cómo se 

articulaba la defensa del asunto. 

Entonces, nombraron las comisiones investigadores, que lo nombraron a Carlos Enrique Melgar, 

Presidente de la Comisión Investigadora para hacer el asunto. Y a la comisión se le integró 

también el cojo Diez Canseco, porque el cojo siempre andaba en todas las investigaciones: 

Accomarca, Aucayacu. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Pero, nunca asistía. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Nunca asistía, pero siempre hacía sus informes en 

contra. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Hacía su show. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Bueno, y ahora viene una cosa curiosa. ¿Y usted sabe 

por qué Jaime Salinas defendió al Telmo Hurtado en el asunto de Accomarca? ¿A Telmo 

Hurtado? ¿Conoce a Telmo Hurtado? 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Sí, claro. Algo me contaron. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Salinas tiene relaciones convivenciales con la hermana 

del Termo Hurtado y tiene un hijo con la hermana. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Ajá, sí me lo habían dicho. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Tiene un hijo y vive con la chica ésta. Entonces, él toda 

la vida lo protegió para que nunca saliera del Ejército, ésa es la verdad. Y sin embargo nunca 

nadie dice nada de eso. Ésa es la masacre de Accomarca. ¿Y quién fue gran protector de 

Accomarca? Fue Jaime Salinas Sedó; o sea, es un tipo que no puede hablar de democracia, de 

elecciones. Sinvergüenza, ese. 

Bueno, eso es entre otras cosas que habíamos conversado para poder clarificar escenarios en lo 

inmediato, que es el tema de Miraflores, que es muy importante que usted gane y a lo cual 

estamos llanos, como lo estuvimos la vez pasada, a darle el apoyo sin ningún interés. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Estoy mucho más fuerte. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Estamos totalmente convencidos en que vamos a poner 

un poquito más de empuje para que usted salga y en el futuro cualquier cosa que usted pueda 

también apoyar, no tanto por el Presidente. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Tenemos amigos comunes y yo nunca me olvido de mis 

amigos. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Estamos siempre para... 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— No se preocupe. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ahí estamos siempre y hágame un favor. Yo no tengo el 

honor de conocer a su papá, pero en alguna oportunidad que usted hable con él exprésele siempre 

mis respetos, no solamente mi saludo, sino mis respetos y mi apreciación y admiración. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Él tuvo una entrevista en Canal 5, que el salió diciendo: 

"Yo hubiera hecho igual que Fujimori." 
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(Diálogo). 

“Yo hubiera hecho igual que Fujimori.” 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— La distancia está más en la parte de política más que 

filosófica. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Claro, yo siendo viejo, siendo del Gobierno hay gente 

que no puedo conversar en el Congreso; o sea, hay esta relación. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No porque no entienden los términos del problema. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— No entienden. 

La vez pasada estaba contándole: "Presidente —le digo— del 2000 al 2005 va a venir todita la 

desprotección (?) y todita la gente estará de carne de cañón; o sea, hay que poner gente que 

sepa...” 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, pero el tema está que aquí se comete un error: 

nunca se han dado cuenta y nunca han pensado que el Presidente Fujimori es una persona 

transitoria como todos los gobernantes porque no hay gobernante eterno. Pero ¿qué es lo 

permanente? Son las instituciones tutelares, son las Fuerzas Armadas, y el soporte o sostén 

fundamental en el Gobierno han sido las Fuerzas Armadas. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Eso en la historia del Perú. 

El señor MONTESINOS TORRES.— En la historia del Perú. Entonces, si va a venir una 

persecución se van a encontrar con las Fuerzas Armadas, eso no lo entienden. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Yo lo veo posible. Ese tema es clarísimo para quienes 

tenemos formación política. Ése tema es muy claro. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Lógico, además hablan siempre de una cúpula militar y 

una cúpula militar. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Sí, pues. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Acá no hay ninguna cúpula militar. (16) 

El señor GONZALES RÉATEGUI.— Es la dirigencia. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, hay un comando. 

Como todo es vertical y hay algunos desafectos como Robles o como Salinas, que siempre en 

toda organización hay desafectos, hasta en la Iglesia hay desafectos. Evidentemente, pero hay 

una unidad férrea y monolítica y en esta década se ha dado lo que nunca en la historia que 

Ejército Peruano, que es la unidad no solamente de comandantes generales. Nunca ha habido en 

la historia del Perú reunidos todos los generales, todos los coroneles y todos los comandantes, 

todos los mayores de las Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional juntos en una posición de 

unidad y de respaldo no al Jefe Supremo, sino a la continuación del proyecto nacional en tantos 

grandes problemas del país, o sea, con convicción. 

Ni siquiera Velasco tuvo un gobierno militar moral que dentro de eso no tuvieron la noción de lo 

que es el peso de lo que tenía la Fuerza Armada y ahí sí podríamos hablar de tendencias, de las 

facciones que el grupo que tenía Rodríguez y Fernández Maldonado o que Tantaléan se iba para 

el otro lado, de derecha, de izquierda y los generales de derecha con un objetivo nacional y de 

proyecto nacional. 

Y por eso es que la Fuerza Armada sigue dándole el soporte al Gobierno porque hay una 

identificación de los que son los objetivos nacionales del Perú con los objetivos políticos. Por 

eso no ha habido no habilitados al cumplimiento de sus objetivos nacionales y habilitado por un 

fin. 

Cuando salen a hablar ahí leo, por ejemplo, que sale Mohme, queremos que las Fuerza Armada 
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reaccione y ponga a distancia, están cumpliendo con una tarea. Entonces, van a ver dentro de 10 

ó 15 días, van a ir 500 oficiales a Palacio y van a dar la sumisión y una subordinación al 

Presidente en la unidad y la continuidad y la disciplina de la Fuerza Armada, y se terminó el 

asunto. 

Ésa es la realidad y no se dan cuenta. Y así son las realidades de América Latina. Y a diferencia 

de lo que ha pasado con el Presidente Pinochet, el general Pinochet no supo prever lo que es, lo 

que sucede en este momento. Fíjese, el Ejército chileno tiene un Ejército agradecido. Él pasó al 

retiro después de 25 años de Comandante en Jefe, pero lo nombró Comandante en Jefe 

Honorario de la institución; o sea, le dio otro reconocimiento único a un Comandante General en 

la historia del Ejército chileno; sin embargo, ahora que está pasando este problema, no han 

tenido cómo defenderlo más allá de las suspensiones y del comunicado. 

Pero nosotros hoy día con esa proyección hemos tomado otro tipo de previsiones para que no 

suceda y pase mañana cualquier comandante que pase por allá lo pueden agarrar porque ya le 

pase algo a uno y le pasa a toditos. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Claro. Pero a Pinochet (?). 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, porque Pinochet es una persona terca y además 

es un octogenario, ya los octogenarios ya pierden reflejos; o sea, el Pinochet de hoy día a sus 83 

años pues, no es el Pinochet de hace 20 años. Ya no es un hombre lúcido y, además, él tiene un 

problema de arterioesclerosis, tiene un problema de rodilla y de cadera. Entonces ya hay una 

serie de problemas de salud que le hacen perder un poco los reflejos porque ese tipo siempre ha 

tenido muy buenos reflejos. Es un anciano ahora, caramba, que ya no va a salir de ahí. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Claro, ya no va a salir. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Él no va a salir de ahí. Él se va a pegar un tiro antes de 

ir a España. Probablemente la enfermedad... porque ya se le nota cada vez más deteriorado 

porque ya no puede caminar, está tirado. Bueno, así es la vida y mientras tanto seguimos para 

adelante. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Muy bien. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— (?) Ha sido uno, creo, uno (?) 

Resulta que ya estábamos conversando (?) Y ahora con ésta ha sido efectivo, salió en Caretas: 

"Es una maniobra de Montesinos". 

El señor MONTESINOS TORRES.— Es que me echan la culpa de todo. 

Enrique Zileri es un tipo —¿cómo se llama?— totalmente apasionado. Es un hombre que ha sido 

un buen periodista, hay que reconocer que fue un periodista de la época que ha cumplido un rol 

importante en la historia política del país, pero ya está un poco chocho, y también consume 

droga. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Si se ha ido con su mujer, sus hijos, sus nietos, le han 

llevado el diario a la dependencia, llegó a pedir su familia porque pensaba que ahí se le iba a 

detener; llevó sus criaturas, llevó sus camarógrafos, todo. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Y ahora Caretas no es Caretas de antes. Caramba (?) ni 

los periódicos tampoco, como el diario La República, que saca en Lima más o menos (17) un 

promedio de 45 mil ejemplares al día con un factor de 10 ó 15% de devolución; o sea, más o 

menos pasa por ahí. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— O sea, 35 mil ejemplares. 

El señor MONTESINOS TORRES.— En una población de 7 millones, vamos a suponer que 

lean el doble, son 70 mil, ¿qué cosa es 70 mil? 

Una presentación en tres minutos en televisión. 
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El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Ahí eso lo ve todo el país.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Es determinante; o sea, la prensa escrita como factor de 

comunicación periodística es solamente para los intereses políticos. No tiene ningún... solamente 

para nosotros, que leemos. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— La televisión es un factor. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sobre esto tengo que estar claro y debo conversarlo con 

Mendel Winters, con Shutz también voy hablar y después a Delgado, yo hablo con Genaro 

porque no está Genaro acá. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Yo puedo buscarlo a Gustavo. 

El señor MONTESINOS TORRES.— A Gustavo no lo conozco, pero sabe usted como (?). De 

ahí ese tema ya aparezca casi todos los días, en los programas esas cosas, pero no tipo entrevista 

sino a cien, es importante, he estado preocupado en el tema, para aquí, para allá. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Mañana, por ejemplo, tengo una jornada de salud. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, esas cosas nomás para adquirir incluso detalle. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— ¿Y cómo se van a coordinar estos trámites? 

El señor MONTESINOS TORRES.— Por eso, pues, yo les voy a avisar. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Danos tu programa. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Los programas del día, de los 7 días para allá 

programen en los medios y decir: “bueno, manden las cámaras acá, acá y acá”. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Yo hablo con Ricardo Burgos. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ya. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Él me maneja todo lo que es prensa. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Pero independientemente de él.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero el tema está en que, lamentable si uno no tiene 

contacto con los dueños de los medios, ¿qué pasa? A la hora que le hacen la edición le dan 30 

segundos y eso no queremos, queremos que nos den un mínimo 2 ó 3 minutos. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— De acuerdo. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Ahora, una lista está (?) en el tema. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, una lista que se mueve a la semana y con esas 

cuestiones se puede estar acá y allá y cosa que diariamente cubrimos una actividad para que 

todos los días de aquí hasta el término de la campaña los canales, por lo menos, den 2 minutos. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Por lo pronto, mañana voy a estar en el Seguro, al frente 

del mercado. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Mañana no hay noticiero; o sea, mañana no. 

El señor GONZALES REÁTEGUI.— Para sacarlo el lunes, tal vez. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, el lunes sale la noticia, en el día sale la noticia. El 

lunes habría que hacer alguna actividad en el día para poder sacar el noticiero de la noche. En el 

noticiero; o sea, todos los días hay que hacer actividades, hay que programarse una semana, 

lunes tal sitio, martes, miércoles, jueves y viernes con anticipación; o sea yo necesito en la 

mañana saber para mandarle yo esto, y normalmente hay que hacer la actividad antes de las 4 de 

la tarde porque no solamente hay que hacer la edición. Entonces, si no... ya no sale en el último 

bloque nadie llega. 

Usted le avisa nomás con 2 ó 3 días. El asunto es que debe salir 1 ó 2 minutos diarios en todos 
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los medios de aquí. Hasta 2. Y programémonos una salida en el “Contrapunto” y una en el 

“Panorama”. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Yo voy a todos lo que me invitan ¿no? 

El señor MONTESINOS TORRES.— Como he hablado con Mendel Winter, me menciona en 

“Contrapunto” para poner varias cosas, y después otro en “Panorama” y otro en el 11. Y en el 4, 

en el noticiero del 4; o sea, no en el programa de la mañana. Yo creo que con eso cerramos, y 

con (?) quedamos con los cómicos. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— De acuerdo. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Yo creo que así cerramos esto.  

Ha sido productiva la reunión. 

El señor BEDOYA DE VIVANCO.— Muy productiva. 

Muchas gracias. 

—Los señores Luis Bedoya de Vivanco y Tomás Gonzáles Reátegui se despiden del señor 

Vladimiro Montesinos Torres. 

—Fin de los Videos Núms. 1568 y 1569. 

—Transcripción: lunes 16 de abril de 2001. 


